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Comité Directeur 

Réunion du 6 avril 2023 

 

Président : Pascal TRANQUILLE. 

Présents : Mesdames Sylvie SILVESTRE, Charline TOURNEUR, Mélanie SCHMIDT et Messieurs Didier BARDET, Nicolas 

CAUVIN, Alain CRESSON, Jean François DEBEAUVAIS, Antonio DOS SANTOS, Philippe FOURE, Roland GRAIN, Aurélien 

HAMEL, Pierre LAVALARD, Alain LECLERCQ, Joël LEVECQUE, Régis PATTE. 

Participent : Messieurs Jean Christophe FAVEREAUX (Président de la CAS), Emmanuel BOISSIER (CTD PPF), et Wilfried 

LECLERCQ (Directeur). 

Excusés : Madame Clothilde BRASSART (CTD en Arbitrage) et Messieurs Guillaume COMBES, Didier DUTILLEUX, Cyril 

PAGE et Mickael SELLIER. 

 

Approbation des PV 21/01/23 et du Bureau du 22/03/23 : 

Aucune remarque n’est formulée. 

Les deux procès-verbaux sont validés tels que parus sur le site du DSF. 

Démission de François CLERCQ : 

Pascal revient sur la démission de François CLERCQ, et l’ensemble du Comité le remercie pour le dévouement dont il 

a fait preuve pour le football départemental durant de nombreuses années. 

Il faut donc remplacer François sur ses différentes missions :  

- Statut des Educateurs : Antonio DOS SANTOS  

- Trésorier adjoint : Joël LEVECQUE 

- Foot adapté : Julie TERNISIEN assumera la liaison avec Pascal TRANQUILLE 

- Représentant du CD à la CAS : Antonio DOS SANTOS 

- Commission Discipline : Aurélien HAMEL devrait débuter 

 

A ce sujet, le Président du DSF souhaite qu’un nouvel appel à candidatures soit effectué afin de compléter les 

différentes commissions départementales selon la règlementation en vigueur :  

- Commission Discipline : 3 membres à remplacer 

- Commission Appel Affaires Générales : 3 membres non élus 

- Commission Foot Loisirs : 3 membres 

- Commission Statut des Educateurs : 2 membres 

- Commission Féminisation : à mettre en place 

- Des Délégués officiels du DSF sont également recherchés.  

 

Calendrier : 

Pascal sollicite à nouveau l’ensemble des membres afin de connaître précisément le calendrier définitif de fin de 

saison : 
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• Réunion Générale des arbitres : le 17 juin 2023 à la Bodéga du Stade Crédit Agricole la Licorne à Amiens 

• Finales des Coupes de la Somme Seniors : le 29 mai 2023 à Gamaches 

o Tirage public des Coupes de la Somme Seniors : le 21 avril 2023 à la Licorne 

• Finales des Coupes de la Somme Jeunes : le 27 mai 2023 (lieu à définir) 

• Finales de secteur : 

o Ponthieu : Le 10 juin 2023 à Longpré Les Corps Saints 

o Santerre : le 10 juin 2023 à Marcelcave 

o Amiénois : le 11 juin 2023 à Lignières Chatelain 

o Vimeu : le 18 juin 2023 à Vismes Au val 

• Journée Nationale des U7 : le 3 juin 2023 

• Journée Nationale des U9 et U11 : le 10 juin 2023 

Réunions à mettre en place : 

Le Président fait ensuite écho des différentes réunions à mettre en place :  

• A L’attention des clubs féminines : le 10 mai 2023 

• A l’attention des clubs futsal : le 16 mai 2023 au siège du DSF à Amiens 

• Tripartite : le 17 mai 2023 au siège du DSF à Amiens 

• A l’attention des clubs nationaux, régionaux et de D1 : le 22 mai 2023 à Ailly Sur Somme  

 

Evènement :  

Le Président de la Commission de Discipline transmet en cours de réunion une lettre de démission des membres 

présents de la Commission de Discipline du jour. Et retourne dans sa salle de réunion. 

Ce courrier fait état d’une absence d’indépendance à la suite d’une sollicitation du Président du DSF concernant un 

dossier relatif à la sécurité des joueurs adverses et des arbitres.  Il s’agissait d’une préconisation de mesures 

sécuritaires et transitoires en attente de la décision finale de la Commission Discipline sans autre commentaire avec 

demande d’avis aux membres suivant du Comité soit les Présidents de la Commission d’Appel Discipline, de 

Discipline et de la CAS. Le Président du DSF souhaite en effet qu’un club évolue à domicile à huis clos à titre 

conservatoire dans l’attente de décision finale de la Commission de discipline.  

Cette démarche était initiée, dans le cadre des missions régaliennes dévolues au Président du Comité Directeur, qui 

notamment, a la charge du bon fonctionnement général du District et de la sécurité des compétions organisées par 

l’instance qu’il préside. Cela inclue la sécurité des licenciés et plus généralement l’intérêt supérieur moral et matériel 

du Football.  

Il est donc rappelé que le Président de la Commission de discipline n’a effectué aucun retour à ce sujet malgré 3 

mails distincts d’informations de la part du Président du DSF. 

Ce projet de courrier, n’a donc de fait ni pu être étudié en Comité Directeur, ni même pu être transmis à la 

Commission de discipline. 

Le Président du District est donc étonné de la prise en compte de ce courrier en qualité d’élément déclenchant et 

décide d’aller rencontrer les membres présents de la Commission de discipline accompagné du Président Délégué, 

Didier BARDET, et de la Secrétaire Générale, Sylvie SILVESTRE. 

A l’issue de cette rencontre, alors que le débriefing commençait devant le Comité Directeur, le Président de la 

Commission de discipline demande à être entendu et informe qu’après réflexion avec les membres présents, ils ont 

décidé de différer cette démission collective pour terminer la saison 2022/2023 afin de ne pas biaiser les 

compétitions en cours et ne pas mettre le DSF dans une situation fâcheuse. 
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Correspondances 

De la FFF :  

- LFA : Validation du FAFA Equipement pour Amiens Métropole à hauteur de 40.000€ pour le terrain 

synthétique de Michelet. 

- DTN : dans le cadre du développement du football en milieu scolaire, le DSF a reçu une dotation 

d’équipements matériels à destination des écoles (chasubles, ballons futsal, sacs à ballons). 

- LFA : Plan stratégique Performances 2024, la FFF place au cœur de ses priorités sa stratégie RSO « Marquer 

Demain ». A cet effet nous avons été sollicités pour répondre à une enquête sociétale concernant les actions 

menées par le DSF et les moyens utilisés. 

- CFA et BELFA : Lancement d’un outil « ressenti » des arbitres. Cet outil accessible sur le Portails des officiels 

permettra aux arbitres de répondre à deux questions : 

o Avez-vous rencontré des comportements irrespectueux ? 

o Avez-vous eu peur pour votre intégrité physique ? 

La FFF utiliser ces données afin de réaliser une cartographie des climats des rencontre pour ensuite mettre 

en place des plans d’action concrets permettant d’améliorer les conditions d’exercice des arbitres amateurs. 

- Evolution statistique du nombre d’arbitres en France et par territoire. 

Jean Christophe FAVEREAUX précise que cette année la CAS a formé 67 nouveaux arbitres, dont 14 féminines, ce 

qui induit un travail assez lourd dans l’accompagnement mis en place. 

Il déplore un problème d’accompagnement chez les jeunes arbitres car le manque de jeunes implique la 

désignation d’arbitres adultes qui ne peuvent de fait accompagner en même temps ces jeunes. 

L’accompagnement est avant tout sécuritaire, dans un premier temps, et ne doit pas obligatoirement être réalisé 

par des arbitres. 

Pascal TRANQUILLE l’informe qu’il peut dans ce cas solliciter ponctuellement les membres du Comité directeur 

pour effectuer cette tâche.  

 

Conseil Départemental de la Somme 

Journée olympique cycle 2 le 05/04/23 au Coliséum : Angélique DANTIN, CTD DAP, était présente pour l’animation 

d’ateliers foot. 

 

District  

- US ROYE NOYON : demande d’aide financière pour son tournoi international. Le DSF ne participe jamais de 

façon financière aux divers tournois des clubs du département.  

- CAFC PERONNE : le club informe de l’indisponibilité de ses installations les 22 et 23 septembre 2023 en 

raison d’une manifestation à l’occasion des JO 2024. 

- Arrêté sur les installations du SC FLIXECOURT les 8 et 9 avril 2023 : il est demandé à Régis PATTE de se 

déplacer afin de constater l’état du terrain s’agissant du seul arrêté à ce jour (de plus reçu le 04/04/23). 

- AV L’ETOILE : Manifestation de son mécontentement d’une décision de la Commission juridique. La décision 

ne sera remise en cause uniquement en cas d’appel de la part du club. Pour le moment aucun commentaire 

ne sera effectué tant que les délais de recours ne seront pas épuisés. 

- AS QUERRIEU : Sollicitation de 3 arbitres sur une rencontre de D2 Seniors. La CAS ne peut en l’état donner 

suite à cette sollicitation, car cela serait un manque d’équité par rapport au match aller ou leur arbitre club a 

pu officier. 
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- Groupement de clubs de jeunes : Sollicitation de l’US BETHENCOURT et du CO WOIGNARUE pour la création 

d’un groupement de jeunes. Le dossier est transmis à Philippe FOURE, Président de la Commission des 

Jeunes, et de la Commission Juridique pour émettre un avis sur les spécificités de ce groupement. 

- FC VIGNACOURT : Démission des Président et vice-président. Il est précisé aux deux dirigeants que leur 

démission ne les exonère pas de leur responsabilité engagée en début de saison. 

Un courrier sera transmis en ce sens aux deux personnes concernées ainsi qu’à la Mairie. 

 

Finale Départementale du Festival U13 Pitch 

 

À la suite du report du Festival U13 Pitch initialement prévu le 1er avril 2023 puis reporté le week-end de Pâques, les 

clubs ont été sollicités afin de se positionner sur la date du 22 ou du 29 avril 2023. Ceci afin de satisfaire le plus grand 

nombre. 

Les 17 clubs concernés ont ainsi répondu au mail du 4 avril 2023, dont voici le résultat : 

- 1 club souhaitait le maintien au 08/04/23 

- 4 clubs positionnés sur le 22/04/23 

- 10 clubs ont choisi le 29/04/23 

- 2 clubs n’ont pas répondu 

 

Le Comité directeur valide donc le choix de la majorité des clubs, la Finale départementale du Festival U13 Pitch se 

déroulera donc le 29 avril 2023 à Ailly Sur Somme. 

 

ANS 2023 

Wilfried vient de commencer à étudier les différents dossiers des clubs de la Somme. Seulement 5 dossiers, ce qui 

est peu. 

Deux dossiers sont pour le moment irrecevables :  

- Le premier en raison d’un budget financier non équilibré (le club sera alerté) 

- Le second pour une demande inférieure à 1.000€ et une absence de projet sportif fédéral éligible (le club 

sera informé). 

Il souhaite également un peu de soutien dans l’établissement des dossiers ANS2023 de l’instance DSF. Surtout afin 

d’obtenir une validation des bilans financiers qui seront proposés. Pierre LAVALARD sera disponible pour 

accompagner Wilfried. 

  

Tour des commissions :  

 

Jean Christophe FAVEREAUX, Président de la CAS : 

Il fait un bilan du classement du Challenge de l’arbitrage. Ce dernier ne concerne que cette saison. 

Clothilde BRASSART, CTA, a rencontré les représentants de la faculté afin de développer une filière de formation 

spécifique. Formation a destination des étudiants pour arbitrer les rencontres étudiantes. Ce qui pourrait 

éventuellement amener de nouveaux arbitres ensuite si la fonction plait. 

Il tient également à rappeler que le système de péréquation ne concerne que les championnats seniors de la D1 à la 

D3 uniquement. Dans toutes les autres compétitions, les arbitres sont a rétribuer après avoir officier par les clubs en 

présence. 

 

Nicolas CAUVIN, Championnats Jeunes :  
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La 3ème phase a débuté. Il reste des matchs à fixer avec les différents reports des semaines précédentes. 

 

Pierre LAVALARD, Trésorier Générale, et Président Coupes de la Somme Seniors : 

 

Il fait un retour sur l’avancée de la Soirée des Bénévoles. 

Elle se déroulera le Jeudi 25 mai 2023 à 18h30 à la Bodéga du Stade Crédit Agricole la Licorne. 

Chaque membre de commission sera invité, quelques personnalités et les partenaires du DSF. 

Chaque Président de club sera invité, et pourra se déplacer avec la personne licenciée de son club. Cependant, les 

clubs ont une obligation de présence s’il valide leur participation.  

 

Le tirage public des coupes de la Somme Seniors se déroulera le 21 avril 2023 à 18h30 au Stade Crédit Agricole la 

Licorne. 

 

Alain LECLERCQ, CDTIS :  

Les terrains à visiter sur le 1er semestre sont à jour. 

Le rdv est pris avec la municipalité et le club du RC DOULLENS pour leur terrain synthétique. 

Stage de formation à Clairefontaine les 11 et 12 avril 2023 avec la LFHF concernant le nouveau logiciel Stadium. 

 

Alain CRESSON, Formation :  

Une formation FMI s’est déroulée à LICOURT. Très bon accueil et belle participation. 

Une prochaine formation du PFFD à Conty le 6 mai 2023 concernant l’Accompagnement d’une équipe U6 à U11. 

Inscription en ligne, un article est sur le site du DSF. 

 

Emmanuel BOISSIER, CTD PPF : 

Il fait un bilan des actions techniques réalisées. Toutes les informations sont le PV de la réunion Technique du 

27/03/23 en ligne sur le site du DSF. 

Les vacances approchent, 4 modules seront dispensés U7, U9 et U11 (tous complets) ainsi que U18 ou il reste encore 

quelques places. 

Le suivi de la séance d’entraînement des professionnels de l’Amiens SC an partenariat avec les Sections Sportives 

Scolaires a rassemblé 150 élèves. Après la séance, puis les autographes, les jeunes ont déjeuné à la Bodéga avant de 

réaliser quelques ateliers et matchs l’après midi sur le terrain synthétique du Centre de Formation de l’Amiens SC. 

Il transmet ensuite le prévisionnel des différentes actions : 

• Le 19/04/23 Triangulaire avec la Côte d’Opale et l’Artois en U12G et U12F. 

• Le 19/04/23, Rassemblement des Gardiens de But U11. 

• Le 26/04/23, Triangulaire U14 G avec l’Artois et la Côte d’Opale. 

• Journées des Gardiens de but le 03/05/23. 

• Journée des Sections Sportives le 07/06/23 à Gamaches. 

• Le 14/06/23 Kermesse des Féminines 

• Le 24/06/23, dernière réunion de la Commission Technique 

 

Emmanuel revient ensuite sur sa sollicitation pour prendre un BMF ainsi qu’un BEF en apprentissage. 

Il explique l’intérêt et l’apport de ces deux alternants avec la possibilité de mettre en place des formations en soirée. 

Il s’agit d’un créneau qui pourrait séduire les dirigeants n’ayant pas de possibilité le week-end ni pendant les 

vacances. Soit un nouveau public qui pourrait permettre de financer en partie le coût de l’apprentissage sur l’année. 

Nicolas CAUVIN, responsable des Championnats Jeunes, et membre de la Commission technique explique 

l’importance dans l’organisation de la présence de ces deux alternants. 

Pierre LAVALARD, Trésorier du DSF, explique que les actions sont de plus en plus nombreuses, tous comme les 

dépenses à cet effet, tandis que les subventions du DSF sont limitées et n’augmentent pas. Il est favorable pour un 

apprenti, et plus selon le bilan financier en juin. Mais à ce jour, c’est une somme au minimum de 10.000 à 15.000 qui 
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serait nécessaire pour ces deux candidats car il ne faut pas oublier les remboursements kilométriques qui se 

rattacheront aux actions. 

 

Jean François DEBEAUVAIS, Commission Appel Affaires Générales : 

Il informe les membres de sa démission du CAFC PERONNE afin d’éviter tout amalgame entre ses fonctions au DSF et 

son appartenance club. 

 

Antonio DOS SANTOS, Foot Animation :  

Il rappelle de l’utilisation du FAL sur la 3ème phase du Foot Animation qui est en phase de test cette saison. Cet outil 

sera généralisé la saison prochaine sur l’ensemble du territoire. Il fonctionne relativement bien car actuellement il y 

a entre 60 et 90% de complétude des plateaux. 

Une formation en visio a eu lieu, la vidéo sera prochainement sur le site. 

 

Wilfried LECLERCQ, Directeur : 

Il fait un point sur les salariés. 

Actuellement le District est à 21.800 licenciés. 

 

 

 

 

 

Prochaine réunion sur convocation. 

 

Le Président, Pascal TRANQUILLE 

 

 

 

 

 

Le Secrétaire Générale, Sylvie SILVESTRE 

 

 


